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Opinião do Presidente

Balanço das atividades do Poder Legislativo - Novembro e Dezembro - 2017 - Nº 09

Medalha da República

 Com imenso orgulho, no 
último dia 15 de novembro, recebi 
a Medalha do Mérito da República 
Marechal Deodoro da Fonseca. O 
evento ocorreu num momento 
histórico para o Brasil e, especial-
mente, para o Estado de Alagoas. 
Aqui nasceu a República.
 Estão no relato dos histo-
riadores: daqui partiu aquele que 
se tornaria o proclamador, tendo 
outro alagoano, o marechal 

Floriano Peixoto, como o perso-
nagem que consolidaria o proces-
so, evitando o retrocesso.
 Ao completar os 128 anos 
da Proclamação da República, 
estivemos em Marechal Deodoro, 
revisitando a história e enaltecen-
do o papel de bravos alagoanos, 
que foram determinantes na 
definição dos rumos do nosso 
País. Que as novas gerações 
auxiliem na preservação desse 

passado, que tanto revela sobre 
nossa própria formação.
 Num ano em que Alagoas 
celebra dois séculos de sua 
existência, a honraria que recebi 
foi por mim interpretada como 
uma homenagem ao Parlamento 
alagoano, símbolo da democra-
cia e palco de debate dos gran-
des temas de interesse da 
coletividade.

Presidente Luiz Dantas

Batalha - 22/12/1947
Novo Lino - 01/12/1962
Olho D'Água das Flores - 02/12/1953
Paulo Jacinto - 02/12/1953
Roteiro - 18/12/1968
São José da Tapera - 24/12/1957
Tanque D'Arca - 01/12/1962
Teotônio Vilela - 12/12/1986

Novembro
Boca da Mata - 11/11/1958
Campestre - 25/11/1994
Coqueiro Seco - 15/11/1962
Jacaré dos Homens -  09/11/1957

Dezembro

Municípios Aniversariantes

Roteiro
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Casa aprova Orçamento de R$ 10,2 bi

 O Parlamento aprovou, 
com emendas, o pro-jeto de lei 
que estima a receita e fixa a 
despesa do Estado para o exercício 
financeiro de 2018, no valor de R$ 
10.214.925.295,00. A lei orçamen-
tária compreende o Orçamento 
Fiscal referente aos Poderes do 
Estado, seus Fundos, Órgãos e En-
tidades da Administração Pública 
Estadual Direta e Indireta, inclusive 
fundações instituídas e mantidas 
pelo Poder Público. 
 A LOA ainda compreende 
o orçamento da Seguridade Social, 
abrangendo todas as entidades e 
órgãos a ela vinculados,  da 
Administração Pública Estadual 
Direta e Indireta, bem como os 
fundos e fundações, instituídos e 

mantidos pelo Poder Público; e 
Orçamento de Investimento das 
empresas em que o Estado de 
Alagoas, direta ou indiretamente, 
detém a maioria do capital social 
com direito a voto.
 As diretrizes orçamentá-
rias do Estado de Alagoas para o 
exercício de 2018 compreendem: 
a s  meta s  e  p r i o r ida d es  da 
Administração Pública Estadual; 
a elaboração da Lei do Orçamen-
to Anual para o Exercício de 2018; 
a elaboração e execução dos 
orçamentos e suas alterações; a 
política para aplicação dos 
recursos das agências financei-
ras oficiais de fomento; as 
diretrizes específicas sobre 
alterações na legislação tributá-

ria; as disposições gerais; anexo 
de metas fiscais previstas para os 
exercícios de 2018, 2019 e 2020; 
anexo de riscos fiscais; e anexo 
de prioridades e metas.
 
Secretarias
 Os órgãos do Poder Exe-
cutivo com maior orçamento são 
os seguintes: Secretaria do Plane-
jamento, Gestão e Patrimônio, 
com R$ 2.096.725.216; Secretaria 
da Segurança Pública, com R$ 
1.289.757.296; Secretaria da Saúde, 
com R$ 1.233.497.808; Secretaria 
da Educação, com R$ 761.558.049; 
Secretaria de Transporte e Desen-
volvimento Urbano com R$ 
557.789.357 e  Secretaria  da 
Infraestrutura com R$ 364.788.867.

ORÇAMENTO DAS PRINCIPAIS SECRETARIAS

Planejamento..............................................................R$ 2.096.725.216

Segurança Pública......................................................R$ 1.289.757.296

                Saúde.......................................................R$ 1.233.497.808

Educação......................................................R$ 761.558.049

                Transporte e Des. Urbano.........................R$ 557.789.357

Infraestrutura..............................................R$ 364.788.867

Após ser tema de audiência pública (detalhe), Orçamento foi aprovado, com emendas
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Gilvan Barros Filho (PSDB)

 A atividade legislativa foi 
intensa durante o ano de 2017. O 
Parlamento contabilizou a aprovação 
de quase 450 matérias, entre vetos 
governamentais, proje-tos de lei de 
autoria dos deputados e dos Poderes 
Executivo e Judiciário, projetos de 
resolução, indicações e requerimen-
tos. Vários projetos de lei tiveram 
amplo debate, tanto nas comissões 
técnicas quanto no plenário.                           
 De quase 450 matérias 
apreciadas e votadas pelos deputa-
dos estaduais, 150 são referentes a 
projetos de lei. Entre eles destaquem-
se o que reajusta os salários de 
funcionários públicos, o que reestru-
tura o Ipaseal, o que modifica o 
Estatuto dos Policiais Militares e o que 
institui o Programa de Aquisição de 
Alimentos da Agricultura Familiar do 
Estado. As indicações votadas em 
plenário estão, boa parte, ligadas à 
infraestrutura, como o recapeamen-
to de estradas. Mas também houve 
solicitações de melhorias nas áreas 
da Educação, da Saúde e da Seguran-
ça Pública, a exemplo do apelo para 
construção de Centros Integrados de 
Segurança Pública em várias cidades 
do interior do Estado, bem como a 
implantação nas escolas da rede 
estadual do Programa de Educação 
em Tempo Integral.
 A Casa também abriu espa-
ço para debater, junto à sociedade, 
temas de relevância para os alagoa-
nos. Foram mais de 40 audiências 
públicas,  com  ênfase  para  as 
realizadas no interior, nos municípios 
de Arapiraca, Delmiro Gouveia, 
Piaçabuçu e Palmeira dos Índios. Sem 
esquecer as diversas homenagens, 
por meio de entrega de comendas e 
títulos de cidadão honorário.
 Outro destaque do ano 
legislativo foi o projeto “Fale, Edu-
cação!”, uma parceria entre o Parla-
mento e o Ministério Público, que 
permitiu a alunos de 15 escolas da 
rede pública visitarem o Legislativo 
durante 15 semanas. Os estudantes 
conheceram o plenário, as comissões 
técnicas e assistiram a vídeos sobre, 
cidadania, o processo legislativo e a 
vida do Patrono da Assembleia, 
Tavares Bastos. No final de cada 
visita, eles acompanharam da galeria 
a sessão ordinária. O presidente da 
Casa, deputado Luiz Dantas, já 
sinalizou que o projeto deve ter 
continuidade em 2018.

Plenário analisa 450 matérias
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AÇÃO PARLAMENTAR
Além de pronunciamentos, audiências públicas e exames de projetos nas Comissões Permanentes, os deputados também submetem proposições ao plenário, em forma de indicação e requeri-

mento. São cobranças de soluções para demandas da sociedade ou requisição de informações para o bom andamento das atividade da Casa.

Com objetivo 
d e  g a r a n t i r 

mais segurança 
nas estradas, o 

deputado Gilvan 
Barros Filho (PSDB) 
solicitou ao governo 
d o  E s t a d o  a  r e -
cuperação da AL-110, 
entre as cidades de São 
Sebastião e Penedo.

O deputado Antonio Albuquerque 
(PTB) pediu a implantação de um 
instituto de identificação na cidade de 
Porto Real do Colégio, o que também 
irá beneficiar os municípios de Igreja 

Nova, São Brás  e  Olho D'Água Grande.

A deputada Jó Pereira (PMDB) solicitou 
que seja encaminhada uma maquina 
agrícola, tipo trator, para a Associação 
dos Moradores e Agricultores Familiares 
do povoado Marituba do Peixe, que irá 
atender mais de 200 famílias.

A deputada Thaise Guedes (PMDB) 
pediu a  implantação das discipli-
nas de braile e libras na grade 
curricular de formação dos 
pedagogos de todas as facul-
dades e universidades do 
Estado de Alagoas.

O deputado Ronaldo 
M e d e i r o s  ( P M D B ) 

solicitou a isenção do 
Imposto sobre a Circu-

lação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) na aquisição de 

armas de fogo por policiais 
militares, bombeiros militares, 
policiais civis e agentes peniten-
ciários do Estado.

Para garantir o acesso dos alagoanos e turistas às 
estruturas culturais de nosso Estado, o deputado 
Rodrigo Cunha (PSDB) pediu o funcionamento dos 
espaços públicos, como museus, bibliotecas e 
congêneres, todos os dias da semana, inclusive 

sábados, domingos e feriados.

Com o objetivo de melhorar o serviço de 
Saúde Pública, o deputado Sérgio Toledo 
(PSC) apresentou uma indicação, solicitan-
do a aquisição de uma ambulância para o 
povoado de Bom Jardim, localizado no 
município de Traipu.

Projeto do deputado Galba Novaes (PMDB) 
obriga a prestação de assistência 
odontológica a paciente em 
regime de internação e 
portadores de doenças 
crônicas nas unidades de 
saúde pública do Estado 
de Alagoas.

O deputado Tarcizo Freire (PP) 
apresentou indicação solicitan-
do a reestruturação e moderni-
zação do Centro Hospitalar da 

P o l í c i a  M i l i t a r 
(CHPM/AL).

A implantação do Programa 
de Educação em Tempo 
Integral, na Escola Estadual 
de Xingó II, localizada no 
bairro Nossa Senhora da 
Saúde, no município de 
Piranhas, foi o objetivo da 
indicação apre-
sentada pelo 
d e p u t a d o 
I n á c i o 
L o i o l a 
( P S B )  a o 
secretário 
estadual de 
Educação.

O deputado Marcos Barbosa 
(PRB) solicitou providências no 

sentido de viabilizar o serviço de 
drenagem e a pavimentação no conjun-

to Virgem dos Pobres I, localizado no bairro 
do Vergel do Lago, em Maceió.

Projeto do deputado Francisco 
Tenório (PMN) garante que as 
mulheres vitimas de violência 
doméstica, do tráfico de pessoas 
ou de exploração sexual tenham 

prioridade nos progra-
mas habitaciona-

is implementa-
dos pelo go-
v e r n o  d o 
Estado.

O deputado Bruno Toledo (PROS) solicitou ao governo do Estado que seja 
revisado o planejamento da estrada que conectará o Vale do Paraíba à 
BR-104. Na sua indicação, o parlamentar sugere que a interligação acon-

teça entre as cidades de Cajueiro e Murici ou Cajueiro e Branquinha, 
atendendo assim a população de Santa Efigênia. 

Visando facilitar o acesso a recursos para 
a população, que além da situação de 
pobreza ainda enfrenta as intempéries 
climáticas, o deputado Davi Davino 
Filho (PMDB) apresentou projeto, a fim 
de priorizar os municípios em estado de 
emergência e calamidade pública no 
acesso aos recursos do Fundo Estadual 
de Combate e Erradica-
ção da Pobreza de 
Alagoas.


